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ATA Nº 2 
 

1.ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 2024 
 

29 DE FEVEREIRO DE 2024 
 
-------- Aos vinte e nove dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e quatro, 
pelas nove horas e quarenta minutos, na Sociedade Filarmónica da Vila Nova, sita no 
Caminho da Abrigada, s/n, freguesia da Vila Nova, deste Concelho, reuniu a 
Assembleia Municipal da Praia da Vitória na primeira sessão ordinária do ano de dois 
mil e vinte e quatro. -----------------------------------------------------------------------------------   
 
-------- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: ------------------- 
--------Paulo Manuel Martins Luís - PPD/PSD, Maria Judite Gomes Parreira - 
PPD/PSD, Pedro Gabriel Correia Nunes Teixeira Pinto - CDS-PP, Graça das Mercês da 
Silva Brum Pereira – PPD/PSD, João Paulo Rocha Ávila - PPD/PSD, Lucília de Fátima 
Toste Ávila em substituição de Diana Maria Nunes Simões - CDS-PP, Lisandra Marina 
Barcelos Valadão - PPD/PSD, Filipe Barcelos Rocha - PPD/PSD, Sandra Isabel Ávila 
Galvão em substituição de Vânia de Fátima Sousa Leal Oliveira - PPD/PSD, Valdemar 
Manuel Dias Toste - CDS-PP, Maria de Fátima Alves Homem - PS, Eulália Ferreira 
Toste Leal – PS, Nivalda de Fátima Meneses Bettencourt – PS, Ricardo António Ferraz 
da Rosa em substituição de Valter Manuel Linhares Peres - PS, Carina Marlene Pires 
Dias - PS, Nuno Miguel da Silva Santos em substituição de Simão Pedro Meneses 
Fonseca – PS, Daniela Leal de Andrade - PS, José Adriano Meneses Laranjo - PS, José 
Manuel de Aguiar Paim - PS, Rita Lemos Borges - GCE, Orlando Manuel Rodrigues 
Fontes em substituição de Bruno Manuel de Aguiar Borges - GCE, Hélio Adriano de 
Melo Rocha - Junta de Freguesia da Agualva, Luís Carlos Duarte Vieira - Junta de 
Freguesia dos Biscoitos, Osvaldo Manuel Borges de Sousa - Junta de Freguesia do 
Cabo da Praia, John Oliveira Borges - Junta de Freguesia da Fonte do Bastardo, Paulo 
Rui Pacheco de Sousa - Junta de Freguesia das Fontinhas, Ana Paula de Ávila Lima 
Félix em substituição de César Leandro da Costa Toste - Junta de Freguesia da Vila das 
Lajes, Raquel Santos Mendonça - Junta de Freguesia do Porto Martins, Bruno Narciso 
Meneses Lopes - Junta de Freguesia das Quatro Ribeiras, António Manuel Mendonça 
Borges - Junta de Freguesia de Santa Cruz, Marco Aurélio Ferreira Toste - Junta de 
Freguesia de São Brás e Vasco Miguel Valadão de Lima - Junta de Freguesia da Vila 
Nova. ---------------- -----------------------------------------------------------------------------------  
 
-------- Verificou-se a ausência dos seguintes membros: ----------------------------------------  
-------- Diana Maria Nunes Simões - CDS-PP, Vânia de Fátima Sousa Leal Oliveira - 
PPD/PSD, Valter Manuel Linhares Peres – PS, Simão Pedro Meneses Fonseca – PS, 
Bruno Manuel de Aguiar Borges – GCE e César Leandro da Costa Toste - Junta de 
Freguesia da Vila das Lajes.------------------------------------------------------------------------ 
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 -------- À presente reunião apresentaram pedidos de substituição, nos termos do número 
um do artigo setenta e oito, da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, 
de dezoito de Setembro, alterada pela Lei número cinco A barra dois mil e dois de onze 
de Janeiro, e que foram aceites, os seguintes membros: -----------------------------------------  
 -------- Diana Maria Nunes Simões - CDS-PP, Vânia de Fátima Sousa Leal Oliveira - 
PPD/PSD, Bruno Manuel de Aguiar Borges – GCE, César Leandro da Costa Toste - 
Junta de Freguesia da Vila das Lajes, Daniela Filipa Arruda Medeiros – PS, Rodolfo 
Paulo Silva Lourenço Franca – PS, Ana Cristina Pereira da Rocha – CDS-PP, Miguel da 
Costa Bettencourt – GCE e Carla Maria de Mendonça Spencer Pereira de Sousa - GCE. -  
 
 -------- À presente reunião não apresentaram justificação de falta, nos termos do número 
dois do artigo vinte e nove, da Lei número setenta e cinco de barra dois mil e treze, de 
doze de setembro, sendo consideradas faltas injustificadas, os seguintes membros: -------  
 -------- Valter Manuel Linhares Peres – PS, Simão Pedro Meneses Fonseca – PS, Fábio 
Manuel Ávila Valadão – PS, e Mónica Andreia Simões Brum – PS. -------------------------  
 
 -------- Para além da Sra. Presidente da Câmara Municipal, participaram na sessão os 
seguintes Vereadores: --------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ricky Joe Baptista, Otília Maria de Sousa Martins, Marco Aurélio Pamplona 
Meneses, Berto José Branco Messias, Marco Euclides Lemos Martins e Catarina 
Alexandra Gonçalves Nogueira. --------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Participou a sua falta à reunião, nos termos do número três do artigo quarenta e 
oito, da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de 
Setembro, alterada pela Lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de Janeiro, os 
seguintes membros da Câmara Municipal: --------------------------------------------------------  
 -------- Paula Cristina Borges de Sousa, Isménia Carvalho Landeiro Alves, Leila 
Meneses Dinis, Nuno Miguel Leal Ribeiro e Pedro Jorge Mendes Machado. ---------------  
 
---------- ATA DA REUNIÃO DE VINTE E UM DE NOVEMBRO DE DOIS MI L E 
VINTE E TRÊS – PRIMEIRA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA:  -------------------------  
 -------- Submetida a votação, a Ata foi aprovada por maioria, com: ---------------------  
 -------- Vinte e nove votos a favor, nomeadamente: ------------------------------------------  
 -------- Onze do PPD/PSD - Paulo Manuel Martins Luís, Graça das Mercês da Silva 
Brum Pereira, João Paulo Rocha Ávila, Lisandra Marina Barcelos Valadão, Filipe 
Barcelos Rocha, Sandra Isabel Ávila Galvão, Hélio Adriano de Melo Rocha, Luís 
Carlos Duarte Vieira, John Oliveira Borges, Ana Paula de Ávila Lima Félix e Raquel 
Santos Mendonça; -------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Três do CDS-PP - Pedro Gabriel Correia Nunes Teixeira Pinto, Lucília de 
Fátima Toste Ávila e Valdemar Manuel Dias Toste; --------------------------------------------  
 -------- Treze do PS - Maria de Fátima Alves Homem, Nivalda de Fátima Meneses 
Bettencourt, Ricardo António Ferraz da Rosa, Carina Marlene Pires Dias, Nuno Miguel 
da Silva Santos, Daniela Leal de Andrade, José Adriano Meneses Laranjo, José Manuel 
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de Aguiar Paim, Eulália Ferreira Toste Leal, Osvaldo Manuel Borges de Sousa, António 
Manuel Mendonça Borges, Marco Aurélio Ferreira Toste e Vasco Miguel Valadão de 
Lima. -  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Dois do GCE - Rita Lemos Borges e Orlando Manuel Rodrigues Fontes.----------  
 -------- Uma abstenção do PPD/PSD - Paulo Rui Pacheco de Sousa. -----------------------  
 
---------- ATA DA REUNIÃO DE QUINZE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E 
VINTE E TRÊS – QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA: ----------- ----------------------------  
 -------- Submetida a votação, a Ata foi aprovada por maioria, com: ---------------------  
 -------- Vinte e oito votos a favor, nomeadamente: --------------------------------------------  
 -------- Onze do PPD/PSD - Paulo Manuel Martins Luís, Maria Judite Gomes Parreira, 
Graça das Mercês da Silva Brum Pereira, João Paulo Rocha Ávila, Lisandra Marina 
Barcelos Valadão, Filipe Barcelos Rocha, Hélio Adriano de Melo Rocha, Luís Carlos 
Duarte Vieira, John Oliveira Borges, Ana Paula de Ávila Lima Félix e Raquel Santos 
Mendonça; ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Três do CDS-PP - Pedro Gabriel Correia Nunes Teixeira Pinto, Lucília de 
Fátima Toste Ávila e Valdemar Manuel Dias Toste; --------------------------------------------  
 -------- Doze do PS - Ricardo António Ferraz da Rosa, Carina Marlene Pires Dias, Nuno 
Miguel da Silva Santos, Daniela Leal de Andrade, José Adriano Meneses Laranjo, José 
Manuel de Aguiar Paim, Eulália Ferreira Toste Leal, Osvaldo Manuel Borges de Sousa, 
Bruno Narciso Meneses Lopes, António Manuel Mendonça Borges, Marco Aurélio 
Ferreira Toste e Vasco Miguel Valadão de Lima. ------------------------------------------------  
 -------- Dois do GCE - Rita Lemos Borges e Orlando Manuel Rodrigues Fontes.----------  
 -------- Quatro abstenções, nomeadamente: ----------------------------------------------------  
 -------- Duas do PPD/PSD - Sandra Isabel Ávila Galvão e Paulo Rui Pacheco de Sousa.  
 -------- Duas do PS - Maria de Fátima Alves Homem e Nivalda de Fátima Meneses 
Bettencourt. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 
---------- ATA DA REUNIÃO DE VINTE E NOVE DE JANEIRO DOIS MIL E 
VINTE E QUATRO – PRIMEIRA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA:  -------------------  
 -------- Submetida a votação, a Ata foi aprovada por maioria, com: ---------------------  
 -------- Vinte e oito votos a favor, nomeadamente: --------------------------------------------  
 -------- Doze do PPD/PSD - Paulo Manuel Martins Luís, Maria Judite Gomes Parreira, 
João Paulo Rocha Ávila, Lisandra Marina Barcelos Valadão, Sandra Isabel Ávila 
Galvão, Filipe Barcelos Rocha, Hélio Adriano de Melo Rocha, Luís Carlos Duarte 
Vieira, John Oliveira Borges, Paulo Rui Pacheco de Sousa, Ana Paula de Ávila Lima 
Félix e Raquel Santos Mendonça; ------------------------------------------------------------------  
 -------- Três do CDS-PP - Pedro Gabriel Correia Nunes Teixeira Pinto, Lucília de 
Fátima Toste Ávila e Valdemar Manuel Dias Toste; --------------------------------------------  
 -------- Onze do PS - Maria de Fátima Alves Homem, Nivalda de Fátima Meneses 
Bettencourt, Ricardo António Ferraz da Rosa, Carina Marlene Pires Dias, Nuno Miguel 
da Silva Santos, José Adriano Meneses Laranjo, José Manuel de Aguiar Paim, Eulália 
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Ferreira Toste Leal, Bruno Narciso Meneses Lopes, António Manuel Mendonça Borges 
e Vasco Miguel Valadão de Lima. -----------------------------------------------------------------  
 -------- Dois do GCE - Rita Lemos Borges e Orlando Manuel Rodrigues Fontes.----------  
 -------- Quatro abstenções, nomeadamente: ----------------------------------------------------  
 -------- Uma do PPD/PSD - Graça das Mercês da Silva Brum Pereira. ----------------------  
 -------- Três do PS - Daniela Leal de Andrade, Osvaldo Manuel Borges de Sousa e 
Marco Aurélio Ferreira Toste.-----------------------------------------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 -------- Foram apresentados os seguintes votos: --------------------------------------------------  
 
 -------- Pelo Grupo do PPD/PSD: -------------------------------------------------------------------  
 -------- Voto de Louvor, a Ismael Leonardo por ter alcançado o primeiro lugar no 
Concurso Internacional Classical Music Star, lido pela Deputada Sandra Galvão. ---------  
 -------- A Deputada Maria de Fátima Homem usou da palavra e disse que a bancada 
do PS se associava ao voto apresentado. ----------------------------------------------------------  
 -------- A Deputada Rita Borges usou da palavra e disse que a bancada do GCE se 
associava ao voto. -------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Deputada Lucília Ávila  usou da palavra e disse que a bancada do CDS-PP se 
associava ao voto. -------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- (Texto integral, do voto, arquivado e faz parte integrante da presente ata). ---------  
 -------- Submetido à votação, o voto, foi aprovado por unanimidade. --------------------  
 
 -------- Pelo Grupo do PPD/PSD: -------------------------------------------------------------------  
 -------- Voto de Louvor, à atleta Leonor Galvão Neto, do Praia Ténis Clube, que ao 
atingir a classificação nacional Top 7, alcançou o estatuto de Jovem Talento Regional, 
lido pela Deputada Maria Judite Parreira. ---------------------------------------------------------  
 -------- A Deputada Rita Borges usou da palavra e disse que a bancada do GCE se 
associava ao voto. -------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Deputada Lucília Ávila  usou da palavra e disse que a bancada do CDS-PP se 
associava ao voto. -------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- O Deputado José Laranjo usou da palavra e disse que a bancada do PS se 
associava ao voto apresentado. ----------------------------------------------------------------------  
 -------- A Deputada Sandra Galvão interveio e disse que por ser mãe da laureada não 
ia participar na votação em causa. ------------------------------------------------------------------  
 -------- (Texto integral, do voto, arquivado e faz parte integrante da presente ata). ---------  
 -------- Submetido à votação, o voto, foi aprovado por unanimidade. --------------------  
 
 -------- A Deputada Rita Borges colocou algumas questões: ---------------------------------  
 -------- 1ª Questão – em que ponto se encontrava a situação da reparação da tenda 
destruída junto à Marina da Praia da Vitória; -----------------------------------------------------  
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 -------- 2ª Questão – qual a previsão de retirada do Barco destruído na Marina da Praia 
da Vitória e se estavam previstos alguns trabalhos por causa do assoreamento da areia 
na entrada da mesma; ---------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 3ª Questão – se tinha havido desenvolvimento do Plano de Desenvolvimento 
Turístico para a Cidade da Praia da Vitória e se o mesmo estava a ser apresentado na 
BTL. --  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- O Deputado Vasco Lima colocou algumas questões: ---------------------------------  
 -------- 1ª Questão – se já existia alguma data para o arranque da obra da Canada dos 
Guardanapos, freguesia de Vila Nova; -------------------------------------------------------------  
 -------- 2ª Questão – se já tinha sido feito algum levantamento, relativamente à Canada 
de São João e Canada de São Salvador, da mesma freguesia; ----------------------------------  
 -------- 3ª Questão – solicitou que a Junta de Freguesia fizesse parte do processo de 
intervenção na Escola primária daquela freguesia;-----------------------------------------------  
 -------- 4ª Questão – qual a ideia que a Câmara tinha para o bar das Escaleiras; ------------  
 -------- 5ª Questão – se era pretensão daquele executivo continuar com o projeto de 
intervenção existente para a Zona Balnear das Escaleiras, ou se havia outro; ---------------  
 -------- 6ª Questão – se havia algum estudo da Praia Ambiente relativamente ao fim da 
recolha de lixo porta a porta, ou seja, se estavam sensíveis às várias dificuldades que 
isso obrigava; ------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 7ª Questão – informou que, tendo em conta a falta de resposta, iam proceder à 
reparação da parede da Ribeira da Agualva. ------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal respondeu, à Deputada Rita Borges, 
dizendo que: -------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 1ª Questão – a orçamentação que estava a ser preparada era para complementar o 
que estava em falta. Informou que ia reunir com a empresa, porque uma das prioridades 
era dar formação aos funcionários camarários e articular a melhor forma de garantir a 
segurança da estrutura e era aí que iam investir. -------------------------------------------------  
 -------- O Vice-Presidente Ricky Batista respondeu à 2ª questão da Deputada Rita 
Borges dizendo que o processo estava a decorrer dentro dos trâmites legais e a previsão 
que tinham era que dentro de duas semanas a embarcação ia sair da Marina. Informou 
que, de acordo com as análises feitas, não havia qualquer tipo de contaminação da água. 
Quanto à entrada da Marina e à dragagem, disse que estava previsto começar a retirada 
da areia e transferir a mesma para o Poço da Areia, na próxima maré vazia, e assim, 
garantir a segurança daquela área. ------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal continuou a responder, à Deputada Rita 
Borges, dizendo que: ---------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 3ª Questão – todas as oportunidades de parceria com a Câmara de Comércio, 
estavam a ser aproveitadas, no sentido de se fazer uma dinamização, não só do 
concelho, mas também da ilha. Disse que aquele era um acontecimento anual em que se 
apresentavam de forma individual, mas nunca se podiam descurar da cumplicidade entre 
concelhos e era uma forma de tirar proveito numa dinamização de ilha, apresentando os 
dois concelhos em conjunto e acreditavam que aquela era uma dinâmica que funcionava 
e que nos próximos anos certamente teriam a oportunidade de a continuar. -----------------   
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 -------- De seguida, a Presidente da Câmara Municipal, respondeu ao Deputado 
Vasco Lima dizendo que: ----------------------------------------------------------------------------  
 -------- 1ª Questão – era uma empreitada que pretendiam realizar durante o corrente ano, 
uma vez que a candidatura já estava a ser preparada. Acrescentou que a intenção, 
naquela candidatura, não era só envolver a Canada dos Guardanapos, mas sim ser uma 
empreitada em conjunto com a Canada da Pechita, Vila das Lajes, Caminho das Vinhas 
do Mar, nos Biscoitos e com a Canada da Bica, na Fonte do Bastardo. ----------------------  
 -------- A Vereadora Otília Martins  respondeu à 2ª questão do Deputado Vasco Lima 
relembrando que aquelas não eram situações recentes e tinham isso presente, estavam a 
averiguar para que quando houvesse a possibilidade fazerem os trabalhos necessários. ---  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal continuou a responder, ao Deputado 
Vasco Lima, dizendo que: ---------------------------------------------------------------------------   
 -------- 3ª Questão – tinham tomado aquela decisão pelo facto da escola em causa não 
ser intervencionada há muitos anos e que, inclusive, devia ser das escolas com piores 
condições do concelho. Disse que o que estava a ser preparado era só a nível do projeto 
físico/estrutural, por isso, toda a abordagem que depois viessem a fazer para 
complementação da fundamentação da respetiva candidatura seria em consonância com 
o Sr. Presidente da Junta de Freguesia. ------------------------------------------------------------  
 -------- 4ª Questão – para o corrente ano não tinham nada projetado para o Bar das 
Escaleiras, podendo apenas vir a sofrer pequenas obras de manutenção. ---------------------  
 -------- 5ª Questão – era um projeto ambicioso e que podia potenciar imenso a zona das 
escaleiras, mas, naquele momento, não podiam dar seguimento ao mesmo, porque a 
Câmara não tinha capacidade de o assumir por sua autonomia, mas como já tinham dito, 
aquele projeto não seria arrumado só por ser, teriam de ver o novo quadro comunitário, 
analisar os avisos que fossem abrindo e perceber o seu enquadramento, mas o que era 
certo era que não estava fora de questão. ----------------------------------------------------------  
 -------- 6ª Questão – aquela era uma situação que estava a ser estudada, exatamente 
pelas preocupações ali referidas. Informou que a situação estava a ser trabalhada, mas 
não era para já, porque todas as condições tinham que estar acauteladas e isso nunca 
aconteceria sem reunir com todas as juntas de freguesia. ---------------------------------------  
 -------- 7ª Questão – tinham analisado a capacidade da resposta ser dada internamente, 
mas o mesmo era impossível, devido às caraterísticas da parede. Informou que estava 
avaliada uma orçamentação para que uma empresa pudesse dar a resposta necessária. 
Acrescentou que aquela era uma situação que já estava na linha de trabalho, mas como 
tinha que ser trabalhada por empreitada, não dependia daquele executivo dar uma data 
certa para o início dos trabalhos. Disse que iam entrar em contacto com o Sr. Presidente 
de junta para dar mais indicações sobre o processo e pediu que este não desse início ao 
trabalho sem que fosse feito esse cruzamento de informação, de forma a evitar algum 
tipo de constrangimentos. ----------------------------------------------------------------------------     
 -------- O Deputado Luís Vieira interveio para agradecer à Câmara Municipal da Praia 
da Vitória o reforço da delegação de competências, permitindo às juntas de freguesia ter 
mais independência da Câmara. Deu, igualmente os parabéns pela rápida intervenção da 
Câmara na parede da Santa do Facho. -------------------------------------------------------------  
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 -------- O Deputado Marco Toste questionou, relativamente ao PDM, se já existia mais 
algum desenvolvimento. -----------------------------------------------------------------------------  
 -------- O Deputado Orlando Fontes questionou, quanto à BTL, em que se baseavam 
as evidências relativamente ao sucesso da presença da Câmara Municipal e da 
Associação da Câmara de Comércio na mesma e se estava a ser ponderada uma 
promoção através da Câmara. -----------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal agradeceu a simpatia do Deputado Luís 
Vieira e disse que não faziam mais do que aquilo a que se tinham comprometido. ---------  
 -------- A Vereadora Otília Martins  respondeu ao Deputado Marco Toste dizendo que 
desde que tinham entrado que tinham pegado no processo do PDM, processo este que se 
vinha a arrastar há muitos anos e onde pouco ou nada se fazia em relação ao mesmo. 
Informou que, em conjunto com uma empresa externa, estavam a analisar o PDM, que 
já tinham concluído a fase do Plano de Ordenamento da Orla Costeira - POOC, mas que 
tinham que rever a reserva ecológica. Concluiu dizendo que acreditavam que durante o 
corrente ano aquela situação ficava resolvida. ----------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal respondeu, ao Deputado Orlando Fontes, 
relembrando que tinham uma proposta para delinear um plano generalizado para a ilha, 
em conjunto com o município de Angra do Heroísmo e com a Câmara de Comércio. 
Acrescentou que, a visão daquele executivo em relação à presença na BTL, nos dois 
últimos anos, era com base em dados estatísticos, ou seja, a Câmara de Comércio 
apresentava sempre um relatório relativo à presença na BTL e esta presença vinha 
sempre associada a dados positivos e que poderiam nem sempre refletir-se como 
gostariam e face à descida de dormidas poderiam vir a mudar algumas 
estratégias/alguns pontos, no sentido de inverter aqueles dados. Disse acreditar que o 
corrente ano seria muito positivo para a Praia da Vitória, até porque estavam a ser alvo 
de exposição por parte das gravações da telenovela e quando isso acontecia em alguma 
localidade, mediante dados que eram comprovados, era um fator de grande atratividade. 
Disse que a resposta turística tinha que ser uma resposta equilibrada, ao nível da 
hotelaria, do alojamento local, da restauração e até dos próprios serviços, ou seja, 
tinham uma série de preocupações e, numa perspetiva conjunta, estavam a trabalhar 
para uma dinamização ao nível de ilha, mas não se desresponsabilizavam de trabalhar 
de uma forma mais individualizada para o concelho da Praia da Vitória, sendo que, para 
isso obrigava a investimento e a saber tirar proveito do novo quadro comunitário que se 
avizinhava e isto estava a ser avaliado. Acrescentou que os constrangimentos que 
estavam a viver não lhes permitia fazer investimentos, elaborar planos e trazer empresas 
que pudessem ajudar a potenciar, porque internamente não tinham capacidade para dar 
essa resposta. Explicou que a presença na BTL estava a ser mais individualizada, cada 
município com a sua própria bancada, o que permitia promover o concelho da Praia da 
Vitória de uma forma mais específica, evidenciando os momentos altos do mesmo. 
Informou que o destino Açores estava em destaque, pelo que tinham trabalhado e feito 
algum investimento ao nível da comunicação para que isso fosse uma mais-valia e se 
pudesse tirar partido de todos os dias de trabalho que estavam a acontecer. -----------------    
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PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
 
 -------- Pelas dez horas e quarenta e cinco minutos iniciou-se o período da Ordem do 
Dia. ---  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- 1. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO . ----------------------------------------------------   
 
 -------- 2. APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE A 
ATIVIDADE MUNICIPAL DESENVOLVIDA NO PERÍODO DE 28 D E 
NOVEMBRO DE 2023 A 9 DE FEVEREIRO DE 2024. ------------------------------------   
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------    
 -------- A Assembleia tomou conhecimento. ----------------------------------------------------  
 
 -------- 3. APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO E CONTAS RELATIVO AO 3º 
TRIMESTRE DE 2023 DA TERAMB, EM.  ---------------------------------------------------   
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------  
 -------- A Assembleia tomou conhecimento. ----------------------------------------------------      
 
 -------- 4. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 
RENOVAÇÃO DA REDUÇÃO DE 50% DAS TAXAS DO MERCADO 
MUNICIPAL.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------  
 -------- Submetida à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ---------------  
 
 -------- 5. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 
ISENÇÃO DAS TAXAS INERENTES A TODOS OS EVENTOS CULTURAIS A 
REALIZAR ATÉ AO FINAL DE 2024, PELA PRAIA CULTURAL-
COOPERATIVA DE INTERESSE PÚBLICO E RESPONSABILIDADE , 
LIMITADA.  ------------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------  
 -------- Submetida à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ---------------  
 
 -------- 6. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 
ISENÇÃO DAS TAXAS INERENTES AOS EVENTOS CULTURAIS A  
REALIZAR APENAS DURANTES O PERÍODO DA SEMANA CULTUR AL 
DOS BISCOITOS. -----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------  
 -------- Submetida à votação, a proposta foi aprovada por maioria com: ---------------  
 -------- Trinta votos a favor, nomeadamente: --------------------------------------------------  
 -------- Treze do PPD/PSD - Paulo Manuel Martins Luís, Maria Judite Gomes Parreira, 
Graça das Mercês da Silva Brum Pereira, João Paulo Rocha Ávila, Lisandra Marina 
Barcelos Valadão, Sandra Isabel Ávila Galvão, Filipe Barcelos Rocha, Hélio Adriano de 
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Melo Rocha, Luís Carlos Duarte Vieira, John Oliveira Borges, Paulo Rui Pacheco de 
Sousa, Ana Paula de Ávila Lima Félix e Raquel Santos Mendonça; --------------------------  
 -------- Três do CDS-PP - Pedro Gabriel Correia Nunes Teixeira Pinto, Lucília de 
Fátima Toste Ávila e Valdemar Manuel Dias Toste; --------------------------------------------  
 -------- Doze do PS - Maria de Fátima Alves Homem, Nivalda de Fátima Meneses 
Bettencourt, Carina Marlene Pires Dias, Daniela Leal de Andrade, Nuno Miguel da 
Silva Santos, José Adriano Meneses Laranjo, José Manuel de Aguiar Paim, Eulália 
Ferreira Toste Leal, Osvaldo Manuel Borges de Sousa, Bruno Narciso Meneses Lopes, 
António Manuel Mendonça Borges e Marco Aurélio Ferreira Toste. -------------------------  
 -------- Dois do GCE - Rita Lemos Borges e Orlando Manuel Rodrigues Fontes.----------  
 -------- Uma abstenção do PS - Vasco Miguel Valadão de Lima. ----------------------------  
 -------- O Deputado António Borges apresentou uma declaração de voto: -----------------  
 -------- “Votei a favor mas acho que esta iniciativa devia abranger todos os eventos 
culturais do concelho da Praia da Vitória. Não há razão nenhuma para, especificamente, 
os Biscoitos ficarem isentos em relação aos outros, é só neste sentido.” ---------------------  
 -------- O Deputado Vasco Lima apresentou uma declaração de voto: ----------------------  
 -------- “Apenas para justificar a minha intenção de voto, não porque seja contra as 
festas nos Biscoitos, mas porque sou da mesma opinião do colega da Junta de Freguesia 
de Santa Cruz. Se existe alguma forma das outras juntas de freguesia também se 
puderem candidatar ou propor à Câmara Municipal, porque realmente não tinha 
conhecimento e porque na Vila Nova também existe um conjunto de festas que podiam 
seguir a mesma linha e como todos sabem, é muito difícil, hoje em dia cada vez mais, a 
organização das mesmas e essa isenção seria uma mais-valia para também ser um 
atrativo para comissões futuras. Relembro que, neste momento, a freguesia da Vila 
Nova não tem comissão para a festa de verão e podia ser uma forma de chamar os 
jovens para esse tipo de organizações. Não sei se existe, se existe não tenho 
conhecimento, algo que a junta de freguesia pudesse ter feito para também puder aceder 
a esse tipo de privilégio, a essa forma de ajudar as comissões de festas. Se existe alguma 
forma eu peço e agradeço que me expliquem porque nós, e acho que os meus colegas 
estão todos de acordo, também gostaríamos de fazer algo nesse sentido.” -------------------  
 -------- O Deputado Luís Vieira apresentou uma declaração de voto: -----------------------  
 -------- “A Junta de Freguesia dos Biscoitos nada tem a ver com este pedido feito à 
Câmara Municipal. A Semana Cultural, com a sua associação legitimamente formada, é 
que fez este pedido de isenção das taxas. Quanto à reivindicação deles, se eles não têm 
comissão de festas como é que querem fazer o pedido à Câmara para fazer as festas sem 
licenciamentos? Acho que as coisas têm que ser feitas da forma mais correta.” ------------  
 -------- O Deputado Vasco Lima reforçou a sua declaração de voto: ------------------------  
 -------- “Eu não falei na Junta de Freguesia dos Biscoitos, falei nas festas. Nós não 
temos festas de verão, mas temos festas do Bodo, festas de São João e festas de Nossa 
Senhora da Ajuda, portanto temos festas suficientes para usufruir desse benefício. Se é 
por causa da Associação Cultural, neste momento está quase finalizada.” -------------------  
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 -------- 7. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 
ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL – CHEFE DE DIVIS ÃO DA 
DGIL-DIVISÃO DE GESTÃO DE INFRAESTRUTURAS E LOGÍSTI CA. ----------   
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------                              
 -------- Submetida à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ---------------  
 
 -------- 8. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 2ª 
ALTERAÇÃO À NOTA JUSTIFICATIVA REFERENTE AO MAPA DE  
PESSOAL 2024, DO MUNICÍPIO DA PRAIA DA VITÓRIA.  ---------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------  
 -------- O Deputado Orlando Fontes questionou: ----------------------------------------------  
 -------- 1ª Questão - se havia prazos definidos relativamente à calendarização da 
integração dos trabalhadores da Praia Cultural na Câmara Municipal; -----------------------  
 -------- 2ª Questão - se o levantamento já estava concluído; ------------------------------------  
 -------- 3ª Questão - como estavam as negociações com o Governo Regional; --------------  
 -------- 4ª Questão - se a Administração Pública Regional já tinha ideia de quantos 
trabalhadores podia incluir, daqueles que não seriam absorvidos pela Câmara 
Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal respondeu que, da parte do Governo 
Regional, o pagamento da primeira tranche tinha sido efetivada durante o mês de 
janeiro, tal como estava definido. Disse que o levantamento dos funcionários a incluir 
tinha ficado a cargo das direções regionais. Informou que, estavam a preparar todos os 
contratos de cedência de interesse público, para que, a partir do dia um de março, todos 
os funcionários pudessem entrar em cedência temporária, para terem um timing para 
abertura de concursos e puderem absorver todos eles através destes. Acrescentou que os 
referidos concursos não excetuavam os vinte e sete funcionários que estavam ao abrigo 
do memorando, sendo que estes, só após estarem na Câmara Municipal e passarem o 
período experimental podiam transitar em mobilidade para qualquer departamento da 
Administração Regional. -----------------------------------------------------------------------------       
 -------- O Deputado Orlando Fontes questionou se o concurso extensível à 
Administração Regional era só para os vinte e sete funcionários que estavam ao abrigo 
do memorando. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal respondeu que era apenas àqueles vinte e 
sete funcionários, conforme o compromisso e o memorando assinado. ----------------------  
 -------- A Deputada Maria de Fátima Homem questionou se todos os funcionários a 
integrar iam manter a antiguidade. -----------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal respondeu que, dentro da verificação 
jurídica que tinham, não havia perca de anos de serviço. ---------------------------------------    
 -------- Submetida à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ---------------  
 
 -------- 9. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 
AUTORIZAÇÃO PARA CONCESSÃO, POR CONCURSO PÚBLICO, POR 
LOTES, DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA ZONA BALNEAR DAS 
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ESCALEIRAS NA VILA NOVA (LOTE 1), E BAR NA PISCINA DO PORTO 
MARTINS (LOTE 2).  ------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal explanou o ponto. ------------------------------  
 -------- A Deputada Raquel Mendonça agradeceu o facto de, em menos de cinco 
meses, aquela situação ter ficado resolvida. -------------------------------------------------------  
 -------- O Deputado Orlando Fontes questionou, relativamente ao Bar do Abismo, 
freguesia dos Biscoitos, se este continuava fechado, se havia rendas em atraso e qual o 
valor destas. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Presidente da Câmara Municipal começou por esclarecer que aquelas eram 
concessões bastante distintas, ou seja, a concessão do Bar do Abismo não era sazonal 
como as duas em discussão. Informou que a base de licitação, no ano de abertura da 
concessão, era de mil euros, tendo o concessionário que se propôs disparado a mesma 
para quatro mil euros e ganho por ser a proposta mais alta. Informou que o referido Bar 
se encontrava fechado, abrindo a um de março e que o atual concessionário ia dar 
seguimento ao contrato do anterior concessionário, como previsto no respetivo caderno 
de encargos, ou seja, na desistência do primeiro concessionário, a concessão era 
atribuída à segunda pessoa que tivesse feito uma oferta. Disse que, não podiam alterar o 
valor da renda, o que tinha sido aceite pelo atual concessionário, nem os anos de 
vigência do contrato. ----------------------------------------------------------------------------------                    
 -------- Submetida à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ---------------  
 
 -------- 10. ELEIÇÃO DE UM CIDADÃO DO CONCELHO DA PRAIA DA 
VITÓRIA PARA INTEGRAR A COMISSÃO MUNICIPAL DE TRÂNS ITO DO 
CONCELHO DA PRAIA DA VITÓRIA.  ------------------------------------------------------  
 -------- A Deputada Maria de Fátima Homem apresentou o nome de Ricardo António 
Ferraz da Rosa. ----------------------------------------------------------------------------------------                  
 -------- Submetida à votação, por escrutínio secreto, a proposta foi aprovada com 
vinte e quatro votos a favor, seis votos em branco e dois votos nulos. --------------------  
 
 -------- APROVAÇÃO POR MINUTA:  ---------------------------------------------------------  
 -------- Tendo a Câmara invocado urgência na entrada em vigor das deliberações desta 
Assembleia, foi proposto à Assembleia que a ata, quanto às deliberações dos pontos da 
ordem de trabalhos fosse, aprovada em minuta, tendo em conta a sua importância e de 
acordo com o número três do artigo número noventa e três da Lei número cento e 
sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de setembro, alterada e republicada 
pela Lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de janeiro. ---------------------------  
 -------- A Assembleia aprovou a ata, por minuta, por unanimidade. --------------------  
 
 
 -------- Terminados os trabalhos, eram onze horas e trinta minutos, e não havendo mais 
nada a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia agradeceu a todos e deu por 
terminados os trabalhos da primeira sessão ordinária do ano de dois mil e vinte e quatro, 
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da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que, depois de aprovada, vai ser assinada 
pelo Presidente e Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia. --------------------------------  
 

Ass: _________________________________________ 
 

Ass: _________________________________________ 
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VOTO DE LOUVOR

A ISMAEL LEONARDO PELO 1O LUGAR NO CONCURSO INTERNACIONAL

CLASSICAL MUSIC STAR

lsmael Leonardo, um jovem praiense de apenas I anos de idade, no passado dia 7 de

Janeiro de 2024, em Vars6via, na capital da Pol6nia, atingiu o 1o Lugar no Concurso

Internacional Classical Music Star, na categoria de B de flauta transversal.

O internacional Clasic Music Star 6 um dos mais reputados concursos europeus

competindo misicos nas dreas de instrumentos, canto, composigao e conduqeo de todo

o mundo.

Sob orientagSo de Rodrigo Lima, seu Professor na Escola B6sica Integrada da Praia da

Vit6ria, o lsmael consegue assim revelar aptid6es relevantes e reconhecidas na drea da

flauta transversal, com potencial que nos muito orgulha. Este trabalho que ele e o seu

Professor desenvolvem deverao ser exemplo para a juventude que, com perseveranga

e obstinaQao, 6 possfvel alcangar a excelCncia.

Assim, no 6mbito do Regimento da Assembleia Municipal da Praia da Vitoria, o Grupo

Municipal do Partido Social Democrata, vem propor este voto louvor ao cidadao lsmael

Leonardo por ter alcangado o 1oo Lugar no Concurso Internacional Classical Music Star

Deverd ser dado conhecimento ao iovem bem como a seu Professor.

Vila Nova, 29 de Fevereiro de 2024
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VOTO DE LOUVOR

como forma de reconhecimento pelos seus notdveis resultados e dedicagSo

exemplar e modalidade de t6nis de campo, 6 com grande honra que o grupo

parlamentar do PSD concede este voto de louvor ) atleta Leonor GalvSo

Neto, do Praia T6nis Clube.

A Leonor, com a sua determinagSo e habilidade excecionais, tem elevado o

t6nis de campo da Praia da Vit6ria a patamares mais elevados. o seu

compromisso incans6vel, ndo apenas com o aperfeigoamento das suas

habilidades, mas tamb6m com o espirito de sacrificio e dedicagSo, tem sido

verdadeira mente insPirador.

As suas conquistas no cendrio desportivo n6o s5o apenas reflexo de talento

e treino, mas tamb6m da sua 6tica de trabalho incans6vel e compromisso

para com a modalidade.

Leonor Neto nao brilha apenas nos campos, 6 tamb6m um simbolo de

determinagdo, fair play, espirito desportivo e conduta exemplar, dentro e

fora das competig6es. os seus valores e conquistas inspiram n5o apenas os

atletas mais jovens, como tambem todos aqueles que procuram superar

desafios e alcangar patamares mais elevados.

Este voto de louvor celebra as realizag6es excecionais da atleta Leonor

Galvao Neto que, ao atingir a classificagSo nacional Top 7, alcangou o

estatuto de Jovem Talento Regional' Do mesmo modo, expressa gratidSo

pela sua dedicagSo i modalidade de t6nis de campo, ao desporto em geral

e i comunidade desportiva, sendo com profundo respeito e admiraESo que

o concedemos, desejando-lhe continuo sucesso em todos os seus desafios

desportivos e Pessoa is.

Do mesmo deve ser dado conhecimento d atleta, sua famllia e clube que

represenla.
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